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创客团路演培训引爆菏泽创客圈

““利利他他的的企企业业才才能能获获得得投投资资人人青青睐睐””

本报济南9月7日讯（记者 张
頔） 9月10日，今年第三批凭证式
国债将开始销售。作为一种传统的
理财方式，国债在普通投资者的资
产配置中起到了分散风险的重要作
用，尤其对于风险承受能力较弱投
资者来讲，更是会去银行排队购买
国债。本次国债是大额存单问世之
后，首次发行的凭证式国债，认购情
况并不理想的大额存单无疑将面临
资金的分流。

财政部日前发布公告，新一
批储蓄国债（凭证式）将于9月10
日至19日发行。此批国债从购买
之日开始计息，到期一次还本付
息，不计复利，逾期兑付不加计利
息。起购金额100元，并以100元的
整倍数递增；购买凭证式国债需
使用身份证，采用实名制，可以挂
失，但不能更名，不能流通转让。

受降息等因素影响，本次发行
的国债与上月发行的电子式国债相
比，年利率略有下降。其中，3年期票
面年利率4 . 25%，5年期票面年利率
4 . 67%。目前一年期以上的存款利
率已经放开上限，记者查询多家银
行的挂牌利率发现，国有行的三年
期利率为3%，五年期为3 . 05%，存
款利率最高的城商行三年期可达
3 . 6%，五年期达4 . 25%。也就是说，
购买三年期的国债可以享受五年期
储蓄存款的最高利率。

在降息时代，相比储蓄存款，
国债的收益率还算让人满意，虽
然其持有时限也较长，但需要提
前兑取时，国债还是会优于定期
存款，提前兑取可以分档计息，因

此提前兑取利息损失会少一些。
以本期国债为例，投资者提

前兑取本期国债按实际持有时间
和相对应的分档利率计付利息，
具体为：从购买之日起，本期国债
持有时间不满半年不计付利息，
满半年不满1年按年利率0 . 9 9%
计息，满1年不满2年按2 . 7 2%计
息，满2年不满3年按3 . 74%计息；
5年期本期国债持有时间满3年不
满4年按4 . 26%计息，满4年不满5
年按4 . 40%计息。

“本期国债是周四发售，但今
天已经有几位客户来咨询了。”7
日，济南一位国有银行大堂经理
介绍，相比于每年付息一次的电
子式国债来说，到期一次还本付
息的凭证式国债优势并不是很明
显，但在一年内5次降息的背景之
下，利率相对较高的国债还是会
受到一部分中老年客户的青睐。

极低风险、利率高于储蓄存
款，具有这两个特点的投资方向
除了国债之外，还有最近问世不
久的大额存单。记者查询发现，目
前各家银行发售的大额存单多以
半年期、一年期为主，利率一般比
基准利率上浮40%左右。

“大额存单30万元的起步金
额还是太高，相比来说利率也不
是很吸引人，而且提前兑付只能
享受活期利率。这期国债发行之
后，本来销售情况就不理想的大
额存单恐怕还会被分流认购资
金。”一位城商行工作人员说，该
行近期已经发行了3期大额存单，
但她也仅卖出了一单。

第三批国债周四开售

33年年期期利利率率
等等同同55年年期期最最高高定定存存

本报记者 李虎 王颖颖

作为本次路演培训活动
主讲，山东二十六楼投资有
限公司创始人、中国路演平
台发起人、天使投资人张蕾
与创客分享道，“利他”是经
商的原点，只有“利他”的企
业才能得到持续发展以及投
资人的青睐。

“很多人搞过企业，但
是没想过自己的公司会发
展到什么程度。每个公司
发展到最后无非四条路：
倒闭、卖掉、继承和 IPO。”
张蕾说，如果企业想看清
未来发展的道路，在企业
建立之初，就要设立一个
自 己 的 目 标 ，“ 先 设 立 结
果，然后回头去做。”

通过讲述圣马太岛的故
事，张蕾告诉创客，在企业发
展的道路上，更具公平性的
合作比团结更重要，而企业
也不能无节制地发展。张蕾
警示说，如果某个人处于主
导地位，企业失去他便无法
正常运转，那么这样的企业
不会受到投资人欢迎且不会

得到长远发展。
培训活动从上午9点一

直到持续到下午6点。张蕾详
细讲解了创业原理、企业运
转原理等方面的内容，并教
现场的企业家们如何为自己
的企业估值。张蕾认为，要在
这个疯狂而充满不确定因素
的经济乱世中生存，要想保
持个人、企业组织、国家经济
可持续发展并创造繁荣，唯
一解决途径就是创新和创
业，这也是最好且最安全的
方式。

图文并茂、穿插着相关
视频以及穿插台上台下的互
动的讲课形式让到场的创客
受益匪浅。

梵果家居有限公司的
销售经理王勇感受颇深。
王勇说，通过现场的互动，
让他对一个企业融资，如
何做到企业的规范性、确
立战略目标有了更深入的
了解。王勇说，他们公司正
处于转折点，打算从Q板转
向创业板，亟需融资，培训
的内容为他下一步的路演
提供了指导和帮助。

张蕾认为，在创业之初，所有企
业都充满创业精神，员工及企业所
有者都干劲十足，创业实践驱策会
驱动企业顺利进入高增长阶段。在
创立和高增长阶段，每个人都会坚
守一些基本原理，但随着时间的推

移，企业会产生新的领导者，而且大
部分新领导者是职业经理人，规模
和领导方式的细微变化让企业产生
了一系列新目标。

随之而来的，精简优化和控制
企业成了新的规程。张蕾说，管理变

得比生产和销售更为重要，待遇最
高的工作是管理其他管理者，会议、
报告和官僚作风无处不在。在一系
列的重组之后，渐渐地，创业之初推
动企业迅速发展的简单又基本的创
业精神和行为就不复存在了。

共青团山东省委与齐鲁晚报联合举办的“创客山
东·青年行”首场路演培训活动在菏泽举办，吸引了100
多名创客到场参加。培训活动上，中国路演平台发起人
张蕾为大家讲述了如何在企业设计之初时便可吸引投
资人、什么样的企业受投资人欢迎等问题，现场互动频
繁，受到创客们欢迎。

投资人观点

作为投资人，张蕾看了很多
新项目也投了不少项目。张蕾认
为，如果在一个项目里找不到意
义、愿景和化解问题的方法，空谈
创业、互联网+是没有意义的。

张蕾说，现在很多创业项目
没有讲清楚要解决的市场痛点、

没有愿景、没有商业模式，没有
退出策略，没有防火墙。没有金
融路线图，甚至都没有现在、潜
在竞争对手的分析，不了解所处
市场的规模、细分，这样的项目
如何能让投资人放心将钱交到创
业客的手里？

“投资者想要的是什么、会投
资什么样的公司，了解这些，很多
创客的思维方式也会随之改变。”
张蕾说，路演的目的其实是为企
业增值，前期的路演会影响到后
期估值，从一开始设计公司就设
计成符合上市公司需要的样子。

1、理清头绪再创业不迟

2、高增长之后，创业精神不可丢

投
资人张蕾
在演讲现
场。
本报记者
李虎 摄
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